

DIARIO DE SESIONES CORRESPONDIENTE A LA SESION DE APERTURA DEL PERÍODO DE SESIONES ORDINARIAS REALIZADA EN LA SALA DE SESIONES DEL HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE LOBOS A LOS TRES DIAS DEL MES DE ABRIL DEL AÑO DOS MIL DIECIOCHO.-

PRESIDENTE SANDOVAL: Siendo las veinte horas cuarenta minutos del día martes tres de abril del año dos mil dieciocho y habiendo quórum para sesionar, damos inicio a esta Sesión de Apertura de un nuevo Período de Sesiones Ordinarias de este Honorable Concejo Deliberante. Invito al Concejal Valderrama y a la Concejal Vivas a izar el Pabellón Nacional y Provincial respectivamente.-

Así lo hacen los mencionados – **Aplausos** –

PRESIDENTE SANDOVAL: Conforme a la Ley Orgánica de las Municipalidades, corresponde en el día de hoy la apertura de un nuevo período de Sesiones Ordinarias. Y para declarar abierto dicho período, ha sido invitado el señor Intendente Municipal de nuestra ciudad, el Ingeniero Jorge Oscar Etcheverry. Queda a consideración de los señores Concejales, la procedencia de la invitación y el posterior ingreso del señor Intendente a este Recinto.----- Tiene la palabra el Concejal Carabajal.-

CONCEJAL CARABAJAL: Aprobado, señor Presidente.-

PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Carriquiry.-

CONCEJAL CARRIQUIRY: Aprobado, señor Presidente.-

PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Bruno.-

CONCEJAL BRUNO: Aprobado, señor Presidente.-

PRESIDENTE SANDOVAL: Tiene la palabra el Concejal Zabalo.-

CONCEJAL ZABALO: Aprobado, señor Presidente.-

PRESIDENTE SANDOVAL: Queda entonces aprobado por unanimidad, la invitación y el posterior ingreso del señor Intendente Municipal, Jorge Etcheverry, a este recinto. Solicito al Secretario Pablo Adrián Apella, invite al señor Intendente Municipal a ingresar al mismo.-----

Se retira el señor Secretario, Pablo Adrián Apella, reingresando al Recinto dándole paso al señor Intendente Municipal – Ing. Jorge Oscar Etcheverry – quien ocupa un lugar en el Estrado, a la siniestra del señor Presidente Gastón César Sandoval.-----

– **Aplausos** –

PRESIDENTE SANDOVAL: A continuación entonaremos las estrofas del Himno Nacional Argentino.-----

Así lo hacen los presentes – **Aplausos** –

PRESIDENTE SANDOVAL: A continuación por Secretaría, se dará lectura a las adhesiones recibidas, en el día de la fecha, con motivo del inicio de un nuevo período de Sesiones Ordinarias.-----

SECRETARIO APELLA: “Lobos, 3 de Abril de 2018.-

Al señor Presidente del Honorable Concejo Deliberante de Lobos – Don Gastón César Sandoval – S/D.-

De mi mayor consideración:

Tengo el agrado de dirigirme a Ud., en ocasión de la Apertura de Sesiones Ordinarias correspondiente al período 2018, con el objeto de agradecer la amable invitación para asistir al acto, como asimismo desear al Honorable Cuerpo Legislativo, el mejor de los éxitos en su misión parlamentaria frente a la sociedad Lobense, en un año de fortalecimiento ciudadano, en democracia y libertad.

Con tal motivo, hago propicia la oportunidad para saludarlo muy atentamente:

Firmado: Anita Canseco de Eichhorn.-”

“Partido Justicialista de Lobos.-

Lobos, 3 de Abril de 2018.-

Al señor Presidente del Honorable Concejo Deliberante de Lobos – Concejal Gastón César Sandoval – S/D.-

De mi consideración:

Por medio de la presente, al inaugurarse un nuevo período de Sesiones Ordinarias en el Honorable Concejo Deliberante que usted preside, quiero hacerle llegar, y por su intermedio a todos los miembros del Cuerpo, mis deseos de ver plasmado vuestro trabajo fructífero en beneficio de nuestra querida ciudad de Lobos.-

Por tal motivo, saludo a usted muy atentamente.-

Javier Indelicato – Presidente.-”

“La Juventud Radical de Lobos desea a través de la presente manifestar su adhesión al acto. Le desea al Presidente del Honorable Concejo Deliberante, el señor Gastón Sandoval, la mejor de la suerte a lo largo de este año. No dudamos de su entereza y capacidad para llevar adelante las labores de este Honorable Concejo.

Deseamos además la mayor de las suertes a los Concejales de todo el arco político.

Y que militen por las causas justas para nuestra ciudad, representando a los ciudadanos de todo el partido de Lobos.

“Un militante no es un héroe, simplemente quiere vivir, simplemente no se conforma con aceptar que otros hayan decidido ya su vida, su futuro, sus módicas ambiciones y su muerte”. Sergio Karakachoff, secuestrado, torturado y asesinado por su oposición a la última dictadura militar.

Firmado: Lucas Faraldo, Presidente.-”

“Señor Presidente del Honorable Concejo Deliberante de Lobos – Concejal Gastón César Sandoval – S/D.-

La Unión Cívica Radical de Lobos adhiere en esta nueva apertura de Sesiones Ordinarias, deseando un fructífero año de labor legislativa.

Lucas Faraldo, Presidente Juventud Radical – Ricardo López, Vicepresidente Unión Cívica Radical de Lobos.”

“Del Centro de Comercio e Industria de Lobos.

Lobos, 3 de Abril de 2018.

Sr. Presidente del Honorable Concejo Deliberante de Lobos – Presente.-

Dentro del marco de la democracia, celebramos y acompañamos el inicio de las Sesiones Ordinarias del Honorable Concejo Deliberante, deseando la mejor gestión en pro de nuestros ciudadanos y nuestro pueblo.

Firmado: Miguel Ángel Lopresto, Secretario – Miguel A. Triviño, Presidente.”

“Jóvenes UVC-PRO Lobos.-

Lobos, 3 de abril de 2018.-

Señor Presidente del Honorable Concejo Deliberante de Lobos – Concejal Gastón César Sandoval – S/D.-

De mi mayor consideración:

Desde la Juventud UVC-PRO deseamos saludar, por intermedio suyo, a todo el Honorable Cuerpo que preside en el marco de la apertura de las sesiones ordinarias.-

La labor del Concejo Deliberante es fundamental para el funcionamiento pleno de la democracia, porque en su seno se dan las discusiones políticas que garantizan la pluralidad de voces y de ideas, de cara al mejoramiento de nuestra querida ciudad de Lobos.-

Deseando un fructífero año de labor legislativa, y quedando a su entera disposición, saludo a usted muy atentamente.-

Firmado: Camila Fassi, Secretaria.-”

“Lobos, 3 de abril de 2018.-

Señor Presidente del Honorable Concejo Deliberante de Lobos – Concejal Gastón César Sandoval – S/D.-

De nuestra mayor consideración:

Por la presente, y a través suyo, la Unión Vecinal Conservadora quiere hacerles llegar a todos los bloques de Concejales un cordial saludo en este nuevo comienzo de sesiones ordinarias.-

Cada inicio del año legislativo es una oportunidad fehaciente para demostrar la fortaleza y el crecimiento de nuestra democracia. Es por eso que esperamos que en este nuevo período, la labor del Honorable Concejo Deliberante sea extremadamente provechosa, y que del fruto del diálogo y los consensos nazcan las mejores propuestas para nuestro querido Lobos.-

Sin más, y deseándoles el mayor de los éxitos, es en este nuevo año de trabajo, lo saludamos muy atentamente.-

Victoria Jorge, Secretaria –Bernardo Erriest, Presidente.-”

– Aplausos –

PRESIDENTE SANDOVAL: Agradecemos las adhesiones recibidas. Agradecemos al señor Intendente Municipal, a los señores Secretarios, Concejales, Presidente del Consejo Escolar, demás autoridades del Consejo Escolar, autoridades educativas, a los representantes de entidades intermedias, público presente, vecinos que nos siguen a través de los medios de transmisión del canal y radios presentes y a dichos medios por acompañarnos.

Venimos de un fin de semana largo o extra largo, como se lo ha denominado, con muchas fechas y actos muy significativos, como variados para todo el país, y para toda la comunidad. El treinta y uno de marzo se cumplieron nueve años de la desaparición, del fallecimiento, del Ex Presidente y Padre de la Democracia Raúl Alfonsín. El treinta y uno de marzo, el mismo día, madres y familiares de los excombatientes caídos en Malvinas viajaron hasta el irredento suelo argentino para reencontrarse con sus hijos, los cuales dejaron de ser un Soldado Argentino solo conocido por Dios, ya que sus cuerpos fueron identificados, gracias a una labor de ambos países y a la Cruz Roja. Y esto cierra parte de una etapa o parte de esa herida tan dolorosa como debe ser la pérdida de un hijo. ¿No? En nombre de este Honorable Concejo Deliberante, nuestro acompañamiento y respeto a todos los familiares y caídos. El domingo primero día de Pascuas de Resurrección, fue uno de los días también más importantes para nuestra

comunidad, mayoritariamente somos de culto católico la cual solemos celebrar en familia. El dos de abril, vuelve a ser un día más que emotivo, importante, donde se le ha empezado a dar el reconocimiento, creo, que se merece esa fecha, el día de los excombatientes y caídos en Malvinas. Ese empezó temprano, con el acompañamiento en la Biblioteca Héroes de Malvinas con el izamiento de la bandera, luego hubo un acompañamiento hasta el cementerio donde se le entregó una ofrenda floral, acompañado obviamente de los ex combatientes y familiares; y finalizando más tarde, por la tarde, con una misa y después con el acto protocolar, que también fue muy, muy, emotivo; por lo menos lo que estuvimos ahí presente, así se vio. Estuvo la banda "Paso de los Andes" del Regimiento 7 de Infantería Mecanizada de la ciudad de La Plata, hubo unas palabras a cargo del Diácono Federico Telles, unas sentidas palabras del ex combatiente Marcos Rossi, un poema recitado, que fue también un momento muy emotivo, por el joven Francisco Ojeda; y obviamente ver la presencia de todos los veteranos formados, todos sus familiares presentes, y el gran acompañamiento, que creo que como poca veces se había dado en un acto de estas características o del dos de abril. Y creo que poco a poco la gente va realmente mostrándole el respeto que se merecen. A ellos nuevamente el respeto y el acompañamiento.

Y bueno, y llegamos a hoy a este día tres de abril, ¿no?, donde nos encontrándonos en este Honorable Concejo Deliberante con la responsabilidad que eso conlleva y nos fuera otorgada por el voto popular. Quiero recordar unas palabras de quien hiciera posible que hoy estemos aquí, en esta que debe ser una fiesta de la democracia - me refiero la Apertura de Sesiones Ordinarias - las palabras de don Raúl Alfonsín, quien aconsejaba a los jóvenes diciendo: "Sigán a las ideas, no sigan a hombres. Los hombres pasan, las ideas quedan y se transforman en antorchas que mantienen viva la política democrática". Esas ideas acá adentro tienen ser corregidas, ampliadas o mejoradas, para que luego se transformen o se conviertan en una Resolución, en una Comunicación, en un Decreto o en una Ordenanza para que el Ejecutivo Municipal, a cargo de nuestro Intendente Jorge Etcheverry, disponga de las herramientas y mecanismos para darle al pueblo de Lobos parte de las soluciones; ya que tanto el intendente como nosotros fuimos elegidos para trabajar por el bien común de todos los Lobenses. Muchas gracias.-

– Aplausos –

PRESIDENTE SANDOVAL: A continuación hará uso de la palabra el señor Intendente Municipal, Ingeniero Jorge Etcheverry.-

INTENDENTE MUNICIPAL, ING. JORGE ETCHEVERRY: Buenas noches. Señor Presidente del Honorable Concejo Deliberante, señores Concejales, señores ex Concejales, Secretarios, Presidente del Consejo Escolar, señores Consejeros Escolares, autoridades educativas, políticas y vecinos.

Como lo marca nuestra Ley Orgánica de Municipalidades, vengo a dar inicios a las Sesiones Ordinarias de este Honorable Concejo Deliberante, para el año 2018. Previo a esto, voy a recordar: Hace poquito fue el aniversario de nuestro Ex Presidente Raúl Ricardo Alfonsín, que hizo mucho para que nosotros hoy estuviésemos acá. Y segundo, quiero recordar a los ex combatientes de Malvinas, a los caídos y a los que están vivos; como dije ayer, es el acto sublime de los patriotas entregar la vida por la Patria, ¿no?, por defender el suelo argentino; así que mis más sincero respeto y saludos para ellos.

Dicho esto, brevemente voy a explicar los ejes para el año 2018:

En Obras Públicas:

Este año hemos dado impulso a una remodelación de la maestranza, para ser eficientes los recursos que tenemos, para ser eficientes en el uso del dinero de los vecinos y para poder cumplir en mejor tiempo los trabajos a realizar tanto en la zona de la ciudad como la zona rural. Continuaremos con las tareas de bacheo, aproximadamente 300 es lo que tenemos estipulado. Seguiremos colocando tubos de hormigón, unos 1500. Mantenimiento de lámparas y artefactos del alumbrado público. Mejoramiento de calles de tierra. La recolección de residuos como siempre. Compra de nuevas maquinarias. Reparación de maquinarias, camionetas, camiones y vehículos con mano de obra municipal, como lo venimos haciendo hasta este momento. La ampliación de la planta de residuos cloacales. Instalación de nuevas redes cloacales, más o menos, para 200 usuarios más. Ampliación de la red de agua potable, para 500 usuarios más. Y seguiremos con el trabajo en la zona rural, como lo venimos haciendo, que ha sido un trabajo de mucho esfuerzo desde el municipio, desde los empleados y que quizás no hemos llegado a cumplir los objetivos que teníamos. Y creemos que es debido a las inclemencia climáticas que tuvimos el año pasado, fue un verano llovedor, por lo cual no nos dejó cumplir los objetivos que

teníamos; cosa que este año, con la desgracia de la seca, hemos avanzado mucho más. Pero creo que nos está faltando todavía, o por lo menos el objetivo que tenemos planteado. También se ha hecho un trabajo muy importante y se va a seguir haciéndolo, en lo que es desagüe y canalización. Como ustedes saben, en los primeros tiempos, trabajamos en las dos arterias principales que desaguan a Lobos, tanto el Muñiz como el Salgado. Y este año trabajamos mucho en canales secundarios o aledaños, cuneteo y cambios de alcantarillas; para que cuando tengamos una inclemencia climática, podamos desaguar mucho más rápidamente; y si el imprevisto es de mucha intensidad estar el menos tiempo inundado posible. Trabajos que no se ven, o que por ahí quien no anda por el lugar no lo ve, pero que llevan mucho esfuerzo, mucho tiempo, muchas horas extras que pagan todos los vecinos de Lobos. Pero que con esto aseguramos que ante el desastre, podamos estar mucho mejor plantados. Y quiero hacer una mención especial al puente de Elvira, del Río Salado. Porque es una demanda de muchísimo tiempo, hace veinticinco años que ese puente se lo llevó la inundación. Y yo digo, que ese fue el ejemplo de la Argentina, ¿no?, los mejores años de entrada de divisas al país, el puente quedó ahí, nunca se reacondicionó ni se arregló. Y la verdad que es un puente que, tiene una importancia más allá de lo productivo, tiene una importancia en lo social, en lo educativo y en salud. Que es para la zona, para los que venimos de ese lugar, cuando tenemos mal tiempo y temporal es la salida más rápida que tenemos. Bueno, este año pudimos decir, que en cinco meses el puente va a estar terminado; un puente de 50 metros, de 8,30 de ancho. Y que, bueno, al fin vamos a poder transitar como corresponde por esos caminos; una demanda importantísima, y sobre todo para la comunicación con el partido de 25 de Mayo. Otra obra muy importante; que ya está finalizada, se terminó hace poquito, es la limpieza y rectificación del Arroyo Las Garzas. Es muy importante porque desagua Navarro, porque desagua los campos de producción de Lobos y porque, sobre todas las cosas, hace que el mantenimiento de los caminos sea mucho más fácil de hacer, porque cuando el agua está estancada eso termina carcomiendo por debajo. Una obra que tampoco, a veces cuando estamos en el centro o si no pasamos por ahí no la vemos; pero es una obra de suma importancia para el Partido de Lobos. También estamos trabajando y gestionando sobre la compuerta de la laguna de Lobos. Este año se empieza la construcción, que ya se licitó y se adjudicó, de las 30 viviendas industrializadas. También se entregaran las viviendas de Salvador María y de Elvira. Se inaugura en poquitos días el Centro Universitario Lobos. Con mucho esfuerzo se terminó, también debo decir que no en los tiempos que habíamos determinado; pero, bueno, estamos finalizando y eso es lo importante. En unos días seguramente lo vamos a inaugurar. También en estos días pasados se licitó y se adjudicó 18 cuadras de pavimento de hormigón para Lobos. Y acá quiero mencionar algo, parte de esas cuadras van a ser para calle Echave, que es un gran pedido de los vecinos de mucho tiempo, y que vamos a ir en etapas arreglándolos. ¿Y por qué en etapas? Porque podríamos haber hecho toda la Echave. Pero vamos a hacer la parte que está peor, porque tampoco es justo que aquellos que no tengan asfalto, porque arreglamos algo que estaba mal hecho, sigan sin tenerlo. Entonces hemos decidido hacerlo en etapas. Y estas 18 cuadras se van a sumar a las cuarentas ya realizadas en los años anteriores. Y tenemos cinco proyectos presentados en infraestructura, que para Lobos son muy importantes; y que seguramente en quince o veinte días, voy a tener respuesta de cuáles son los que se pueden realizar y cuáles no. Pero esos proyectos son:

- 1620 mts. de desagüe pluvial del FONAVI. Este proyecto se atrasó también porque después de estudiar y bajar los técnicos en hidráulica, nos recomendaron ampliarlo. Cosa que la cantidad de dinero que nos lleva es mucho más de la que habíamos presupuestado, que la provincia había presupuestado, fin del año dos mil dieciséis. Y preferimos hacerlo bien y que perdure y que trate de desaguar en forma posible inmediata.
- Pero hemos presentado también y gestionado el asfalto de la costanera de la laguna. Asfalto que se ha dicho por ahí, que estaba prometido. Nunca fue así, siempre prometimos la gestión de tratar de realizarlo. Gestión que hicimos durante mucho tiempo, hubo una reestructuración del Ministerio del Interior cuando estaba aprobada, se cayó todo y ahí pasó a provincia, y también está en carpeta para poder realizarlo.
- Y la obra que yo considero una de las más importantes para Lobos. Creo que en los próximos días vamos a tener novedad, sobre la planta de tratamiento de efluentes cloacales del barrio PYM; junto con el tendido de redes de agua y cloacas para el barrio PYM. Es una inversión de ciento veintiocho millones de pesos, que nos va a dar la posibilidad de tener cloacas desde el barrio PYM hasta la Irigoyen. Por supuesto que con esto no saldamos la deuda que Lobos tiene con las cloacas, pero es un paso a dar para seguir gestionando otras en el futuro; son inversiones muy grandes y que llevan mucho tiempo hacerlas. Pero creo que pronto vamos a tener novedades sobre el tema.

En Desarrollo y Promoción Social:

Hemos aumentado la cantidad y calidad de entrega de Canastas de Alimentos. Vamos a continuar con el programa de "Mejora Habitacional". Y vamos a crear el Servicio de Abordaje a las Víctimas de Violencia de Género, a través de un equipo interdisciplinario y tanto para la violencia de mujeres o de hombres. Continuaremos con el Programa ENVIÓN, que ha trabajado de forma excelente el año pasado. Y estamos elevando la propuesta de la vivienda al Instituto de la Vivienda, de los beneficiarios de la 30 Viviendas Sociales, que ya están adjudicadas y por empezarse a construir. Y vamos a implementar el Programa de Turismo Grande. Seguiremos con el programa "El municipio en tu barrio". Que creo que fue algo que nos funcionó muy bien el año pasado, a la comunidad de Lobos, para hacerle la vida más fácil a los vecinos, y que tengan *in situ* la posibilidad de hablar con la áreas que corresponde, y solucionarles los problemas en el momento. Se va a continuar en los meses de abril, mayo, agosto, septiembre, octubre y noviembre. Y un orgullo y una alegría, poder en breve, también vamos a inaugurar el Centro Municipal de Equinoterapia, con terreno propio. Y acá quiero destacar el ejemplo de lo que es trabajar los vecinos; en este caso la cooperadora, los papás y demás; junto con el Estado. Y quiero destacar el trabajo de las trabajadoras sociales que lo llevan adelante, porque en muy poco tiempo... cuando me decían lo vamos a inaugurar para el dos mil dieciocho, principio de dos mil dieciocho; yo decía: "no se apuren, vamos tranquilos"... bueno, creo que ya estamos en condiciones de pasarnos y equinoterapia tiene lugar propio...

– Aplausos –

INTENDENTE MUNICIPAL, ING. JORGE ETCHEVERRY: ... Que aparte vamos a estar beneficiados también, teniendo lugar propio, de subsidios que hay de Desarrollo Social de Provincia y Nación; que sin lugar propio no lo podíamos tener. Y ya estamos trabajando en eso, que creo que es muy importante.

En Cultura:

Continuaremos desarrollando los programas de accesibilidad a la Cultura, llegando a todos los barrios, a las zonas rurales, con diferentes eventos ya conocidos por ustedes. Que la verdad que vimos cómo ha progresado desde el dos mil dieciséis al dos mil diecisiete, y cómo la gente disfruta de esos eventos, y aparte de eso cómo se produce la integración con los artistas de cada lugar, que eso nos hace crecer en la cultura y sobre todo la cultura que tenemos en Lobos. Seguiremos ampliando la oferta de talleres gratuitos de Casa del Bicentenario; que también debo decir que el año pasado, el trabajo fue de maravilla, excelente.

En deportes:

Continuaremos en cada barrio de la zona urbana y rural con las Escuelitas de Iniciación Deportiva. Realizaremos diferentes capacitaciones y jornadas recreativas dirigidas a niños, jóvenes y adultos. Se seguirá trabajando con los diferentes clubes sociales y deportivos.

En Políticas de Salud:

Seguiremos con el programa PROSANE; que la verdad, que el trabajo del año pasado, realizado por este programa fue muy bueno, con muy buenos resultados. Se continuará con el Servicio de Emergencia en la Vía Pública y Urgencias Domiciliarias. Fortaleceremos como siempre la Atención Primaria de la Salud; con atención directa a todas aquellas personas que presentan problemas de salud a través de la entrega de medicamentos, gestión y coberturas de estudios, derivaciones, traslados hacia diferentes Centros de Salud, entre otros.

En Materia de Educación:

Este 2018 vamos a estar inaugurando el Centro Universitarios Regional Lobos, que va a funcionar, como les dije, en nueva sede. Continuaremos con la atención de 108 niños, de 45 días a 3 años de edad, en el Jardín Maternal Municipal. Y se realizarán obras en diferentes establecimientos educativos: Escuela de Educación Primaria Nº 6, Escuela de Educación Primaria Nº 9, Jardín de Infantes Nº 903, JIRIMM Nº 6, JIRIMM Nº 12; y tenemos un ambicioso proyecto, de un natatorio en el CEF Nº 105. Y acá quiero destacar el trabajo en conjunto, que es como creo que corresponde y debe ser, de nuestra Inspectora Distrital, del Concejo Deliberante, del Área Educación, de la Secretaría de Desarrollo. Todos estos programas se trabajaron juntos, viendo dónde está la necesidad y cuál es la importancia, y tratando de equilibrar los dineros disponibles para realizar las obras necesarias.

Secretaría de Hacienda y Producción:

Seguiremos trabajando en materia salarial mediante el Acuerdo de Paritaria Municipal; que también es un orgullo de esta gestión. Y haber adelantado un año a lo que teníamos como objetivo, de que el trabajador municipal cobrara cien por cien en blanco. Y lo hemos logrado. Y no solo hemos logrado eso. Este año incorporamos el refrigerio al blanco, que no estaba. Y me parece que esto es dignidad y justicia social para los que trabajan, y trabajan en el estado...

– Aplausos –

INTENDENTE MUNICIPAL, ING. JORGE ETCHEVERRY: ... Y también sobre todo porque esto beneficia, de una forma increíble, a quienes se jubilen; porque sino solo se tienen que jubilar por el blanco. Cuando hay blanco y negro, ¿no?; cuando cien por cien en blanco, es un beneficio importante. Seguiremos con una ejecución de presupuesto equilibrado, como lo hicimos el 2017, donde se llevaron a cabo siete licitaciones públicas, veinticinco privadas y tres concursos de precios por más de treinta y dos millones de pesos. Impulsaremos en forma conjunta con las Cámaras de Comercio e Industria la revisión de la Tasa de Seguridad e Higiene en cuanto a su forma de liquidación.

En Turismo:

Con agrado vemos que en este 2018 se ha comenzado a desarrollar la obra de construcción del Howard Johnson. Obra que es muy importante para Lobos, no solo por la afluencia turística sino por la mano de obra que esto le va a generar a Lobos.

Se continuará con el programa “Niños Guías”. Se continuará con las Visitas guiadas.

En lo que es Producción, seguiremos trabajando en forma activa con la Comisión de Parque Industrial, conjuntamente con las dos Cámaras.

Seguridad:

En seguridad se avanzará con la recuperación de la Estación de Empalme Lobos, para el funcionamiento de dependencias municipales. Y quiero recordar que allá por octubre... septiembre debe haber sido, de dos mil quince, cuando fuimos a visitar vecinos de Empalme, fue una entre otras cosas, una de las necesidades que pidieron, de poner en valor nuevamente la Estación de Empalme. Les pedimos paciencia. Y después tuvimos alguna reunión más. Y en el año dos mil diecisiete conseguimos dep... no, en el dos mil dieciséis; sobre el fin de dos mil dieciséis, tuve una reunión con gente de ferrocarril en Buenos Aires, pero no llegamos a ningún acuerdo; estaba todo muy desmembrado y poco organizado. Y en el año dos mil diecisiete bajaron institucionalmente de ferrocarriles, del Sarmiento, del Roca; y fue ahí, entre otros pedidos y entre otras regulaciones que pe... regulación que empezamos a hacer de los predios del Ferrocarril, que pedimos y que estábamos dispuestos a colaborar o trabajar para recuperar el predio de Empalme. Y de esa forma se está realizando junto con ferrocarriles, con un aporte importante desde el municipio.

También se creará la Delegación de Policía Científica, para levantamiento de rastros. En ese tema tenemos una deficiencia, porque hay pocos peritos y están alejados; y a veces cuando hay un siniestro, pasa que el perito por veinte o cuarenta y ocho horas no llega. Hemos gestionado, hemos capacitado y vamos a tener peritos propios en Lobos; para que eso funcione inmediatamente y ante la desgracias por lo menos hacer más rápido, porque sino hay que quedarse esperando, a veces veinticuatro - cuarenta y ocho horas, y la verdad que tener una desgracia y después esperar que levanten los rastros, la verdad que... así que, bueno, fueron gestiones de esta Secretaría y vamos a dar curso, en breve tiempo, de tener nuestros propios peritos.

Vamos a instalar una repetidora para comunicarnos con la laguna, a fin de ampliar la cobertura radial.

En materia de Defensa Civil, que también es otro orgullo de esta gestión, seguiremos con capacitación, perfeccionamiento y equipamiento. Hoy contamos, que pronto lo presentaremos ante la sociedad, con un semirrígido 0 km, con un Dron de última generación, con un desfibrilador y con un trailer multipropósito, donde podemos en la emergencia salir corriendo y transportar las cosas que necesitamos para la eventualidad.

En materia de monitoreo se instalarán diez cámaras más de última generación, que se sumarán a las cuarentas que ya hay existentes. Se instalará un software de funcionamiento de botones de pánico.

Se pondrán en funcionamiento en la Policía Comunal dos nuevas motocicletas, adquiridas por este municipio, para tareas de patrullaje y prevención. Esto también va a ser en breve, ya están compradas y están a nombre del municipio.

Secretaría de Gobierno:

Se implementará un Portal de Transparencia, donde figurará la información como datos personales, currículum, declaraciones juradas y recibos de sueldos de todos los funcionarios municipales. Se garantizará el acceso a la información pública e impulsaremos la puesta en marcha del “Honorable Concejo Deliberante Transparente”.

En Modernización y Comunicación:

Que para mí, es una de las partes más importante de innovación que tiene esta gestión a nivel nacional, provincial y local por supuesto. Formaremos parte de la red federal de fibra óptica.

Inauguraremos el Punto Digital. Y se pondrá en funcionamiento una Guía de Trámites On Line, para hacer el seguimiento de los trámites desde su propia casa, por ejemplo habilitaciones de comercio, entre otros. Implementaremos un sistema de Reclamos On Line. Pondremos en marcha el Portal de Empleos. Y se comenzará a poner en valor el Palacio Municipal. Impulsaremos la instrumentación por etapas del Expediente Electrónico.

En Vivienda y Catastro:

Se proyectan y presentan nuevos Planes de Viviendas Sociales. Se avanzará en la Regularización Dominial, escritura social y bien de familia. Y se protegerá el Patrimonio Municipal.

Recursos Humanos:

Ya lo conté en la otra área que, sobre todo, bueno, destacar el empleo cien por cien en blanco. Y como todos los años desde que asumí, los empleados municipales tendrán la indumentaria correspondiente. Cosa que faltó por mucho tiempo. Pero a parte vamos a ajustar también, porque nos hemos equivocado y en la vorágine uno por ahí no se da cuenta; pero estamos comprando en agosto la indumentaria de verano y en enero la indumentaria de invierno, para que llegue en tiempo; porque hemos trastabillado algunas veces con ese tema, y me parece que es fácil de solucionar.

Garantizaremos que todas las sustancias alimenticias que ingresan a nuestra ciudad estén en perfectas condiciones para ser consumidas.

En Tránsito:

Se realizarán mayores operativos conjuntos con la policía y se dotará de mayores herramientas al Juzgado de Faltas, para hacer frente a esta problemática. Sobre todo el tema de las motocicletas. Que la verdad, no la hemos podido cumplir en la medida que deberíamos; se que nos está faltando, por eso hemos puesto todo ahora para tratar de resolver ese tema. Le buscamos la vuelta, bueno, ahora hemos implementado algunas otras estrategias, para obtener el resultado que necesitamos.

Se concreta la segunda etapa del plan de señalización.

Se aumentará la cantidad de servicios y frecuencias de micros de media y larga distancia. Esto se podrá hacer gracias a haber logrado, durante el dos mil diecisiete, la inscripción de la Terminal de Lobos dentro del registro de estaciones centralizadoras, creado en el ámbito de Transporte de la Provincia de Buenos Aires. Lobos es la segunda ciudad de la Provincia de Buenos Aires que lo consiguió.

En Medio Ambiente:

Tratamiento de los residuos: Seguiremos optimizando el funcionamiento de la planta de tratamiento de residuos. Ustedes saben que este año volvimos a hacer una inversión muy importante en la planta. Habíamos hecho parte en el año dos mil dieciséis, en lo que fue lo edilicio. Y este año dos mil diecisiete hicimos una inversión importante en el tromen, y en todos aquellos mecanismos necesarios para ser más eficientes en la clasificación de la basura. Continuaremos con el programa "Basura Cero" en nuestra ciudad. Y creo que esto también es una de las obras más importante para Lobos, la gestión del saneamiento del basural a cielo abierto que Lobos tenía...

– Aplausos –

INTENDENTE MUNICIPAL, ING. JORGE ETCHEVERRY:... Obra que es de más de diez millones de pesos, hace pocos días estuvieron todas las personas que iban a licitar; y la licitación o el pliego, creo que el plazo, desde la iniciación hasta finalización, son tres meses. Y podemos decir, que en Lobos tenemos una ciudad limpia y que no contamina. Y más allá de eso; también estamos trabajando o vamos a empezar a trabajar, todavía no lo hicimos, pero sí lo he planteado en el gabinete; algún día se va a terminar con el CEAMSE o se va a colapsar. Y yo creo que todas estas ciudades, que por el volumen de habitantes que tienen y por su volumen de basura, que no alcanzan a colmar una planta moderna, como hay en Europa, para tratamiento de residuos; que son arriba de las doscientas toneladas diarias; yo creo que ahí hay que trabajar con las ciudades vecinas. Y los invito a ustedes, que nos acompañen en este trabajo, que va a ser importante y que es pensar Lobos para dentro de 10 o 20 años. Seguiremos limpiando los microbasurales a cielo abierto, que se forman y que limpiamos reiteradas veces. Yo les pido a ustedes, que en esto podamos comunicar; porque cada vez que se hace un basural a cielo abierto, no solo que contamina, sino que nos lleva horas hombres, nos lleva dinero, el dinero que ponen todos los contribuyentes, y no tiene sentido hacer 3, 4, 5 o 6 veces el mismo trabajo, como lo venimos haciendo. Yo creo que acá tenemos que trabajar todos juntos, para esto ir solucionándolo; y por supuesto un pedido a la comunidad, ¿no?

Implementaremos un programa de eficiencia energética y energías renovables. Y en lo que es arbolado, plantaremos cien especies en el parque Ingeniero Hiriart, y sobre todo que este año se cumple cien años de dicho parque; más cuatrocientas cincuenta especies de arbolado urbano en nuestras calles.

Hemos logrado la revolución del silencio, mediante la cual muchísima gente, que ya no creía más en la política ni en nada, se ha involucrado para aportar lo mejor de sí a esta sociedad. Veo asimismo como estos ciudadanos, sin trayectoria en la política, pero fuertemente comprometidos, han provocado un cambio positivo en los partidos políticos tradicionales y en sus integrantes, que se sumaron a esta nueva forma de hacer política; una forma sencilla que se resume en trabajar duro y solo pensando en el bien común. Hoy veo con mucho orgullo y emoción como muchísimos vecinos de nuestra ciudad, que hasta hace no mucho tiempo estaban en actividades personales y privadas, hoy están trabajando con mucho esfuerzo y empeño en la función pública, para que todos juntos salgamos adelante, relegando muchas veces en segundo, en tercer o en cuarto término las cuestiones personales. Cuando yo veo todo este equipo trabajando de personas de bien, que trabajan a destajo, con honestidad innegociable, con verdadera sensibilidad social, me hace pensar que si seguimos trabajando así, duro, ha sido duro y a pesar de errores que muchas veces cometemos, al final del camino no va a haber otro resultado que un Lobos mejor, que una Provincia mejor y que una Nación mejor...

– Aplausos –

INTENDENTE MUNICIPAL, ING. JORGE ETCHEVERRY: ...También debo reconocer que este esfuerzo no es solo en nuestra Ciudad, también lo es en la Provincia de Buenos Aires con María Eugenia Vidal a la cabeza y en el gobierno nacional con Mauricio Macri, quién supo ser el Presidente que necesitábamos en este momento de la historia. Así de esta forma dejo inaugurado el período de Sesiones Legislativas Ordinarias para este año dos mil dieciocho. Gracias.-

– Aplausos –

PRESIDENTE SANDOVAL: Habiendo cumplido con la Ley Orgánica de las Municipalidades, y no habiendo más temas por tratar, siendo las veintiuna horas treinta minutos, damos por finalizada esta sesión, invito al Concejal Zabalo y a la Concejal Abib a...

CONCEJAL CARABAJAL: Señor Presidente, están pidiendo la palabra.-

CONCEJAL CARRIQUIRY: ¿No vamos a tener oportunidad de hablar?

PRESIDENTE SANDOVAL: Damos por finalizada... haciendo el arreo del Pabellón Nacional y Provincial respectivamente.-----

Así lo hacen los mencionados. – Aplausos –